

## OPINIÓN



**BASADO EN  
HECHOS REALES**

**ALFREDO  
LLOPICO**

## Dejar de pensar

**SUSAN Sontag**, escritora, ensayista, docente y activista, fue una de las pensadoras más influyentes de la segunda mitad del siglo XX. Logró reconocimiento internacional muy joven y se consolidó como una figura capital de los movimientos intelectuales de los años sesenta en adelante gracias, entre otros, a su considerable producción narrativa, sus obras de teatro y películas.

Ahora, Alpha Decay acaba de publicar la transcripción completa de la entrevista de *Rolling Stone* que le hizo **Jonathan Cott** en 1978, en un encuentro que tuvo lugar en dos jornadas, primero en París y luego en Nueva York, en un momento crucial de la carrera profesional de Sontag. Ambos mantienen una fluida y cautivadora conversación que termina abarcando los temas más dispares (los libros y la música, la guerra y el arte, la sexualidad y la muerte) en la que Sontag despliega de forma magistral su conocimiento en filosofía, literatura, estética y feminismo que al final acaba por convertirse en un documento sumamente valioso: una suerte de autobiografía intelectual que pasa a engrosar el legado de una de las mentes más brillantes, poderosas y certeras del siglo XX.

Uno de los pensamientos en voz alta de la autora más llamativos es cuando afirma que debemos a literatura casi todo lo que somos y lo que hemos sido. Si los libros desaparecieran, afirma, la historia desaparecería y los seres humanos también, porque los libros, añade, no son solo la suma arbitraria de nuestros sueños y

«Si los libros desaparecieran, afirma, la historia desaparecería y los seres humanos también»

nuestra memoria. Nos dan también un modelo de la autotranscendencia. Algunos piensan que la lectura es solo una especie de evasión, una evasión del mundo *real* de todos los días a un mundo imaginario, el mundo de los libros. Los libros son mucho más. Son una manera de ser plenamente humanos. Y concluye recordándonos que siempre debería haber gente independiente que, por quijotesco que suene, se dedique a cortar un par de cabezas, destruir alucinaciones y falsedades y demagogias y complicar las cosas. Porque hay una tendencia inevitable a simplificarlas y lo peor sería sentir que uno está de acuerdo con las cosas que dijo o escribió. Porque eso querría decir que ha dejado de pensar.

Maravillosa reflexión, la que leo esta mañana de primavera en la maravillosa biblioteca del centro cívico del Puerto de Sagunto. Que maravilloso lugar. Qué ganas tengo que en mi ciudad haya un lugar para los libros y el estudio tan maravilloso como este.

## Cantó no puede consentir que Cs le ningunee con los pactos en Alicante

EL LÍDER de Ciudadanos en la Comunidad Valenciana, Toni Cantó, que además es portavoz parlamentario en las Cortes Valencianas y, por tanto, la voz crítica y de oposición al futuro Gobierno del Botànic II, se mostró ayer en contra de que su partido acepte la oferta del PSPV para repartir la Alcaldía de Alicante y la Diputación de esa provincia y, con ello, despejar la posibilidad de que el PP pueda liderar ambas instituciones. Cantó, es verdad, despejó el balón y admitió que la decisión se tomará en el marco de la negociación de los pactos en toda España, pero volvió con su discurso duro de campaña para advertir de que ve «complica-

dísimo» llegar a un acuerdo con el partido de Ximo Puig, al que él mismo se dirige como el «PSC valenciano». Cantó, además de subrayar que no le gustan los «cambios de cromos» y de «sillones», es consciente de que un hipotético pacto con los socialistas —que en el fondo vincularía también a Compromís— le acabaría desactivando como oposición crítica en las Cortes Valencianas. En el PP dicen estar tranquilos ante estos movimientos, que Puig camufla como un intento de «preservar» Alicante de la ultraderecha. Saben que si Cantó atiende los cantos de sirena, ellos se quedan sin instituciones, pero Ciudadanos sin discurso.

## SIN MICRÓFONOS

### DESAPARECIDO UN EMPRESARIO EN PEÑÍSCOLA

Un vecino de Peñíscola conocido por su vinculación al mundo de la hostelería llevaría desaparecido desde el lunes según publicó el diario digital Castellón Información. El círculo más cercano del hombre, de 53 años, habría denunciado su desaparición a la Guardia Civil, con quien ayer contactó este periódico y quien ni desmintió ni confirmó la desaparición. El desaparecido llevaría más de 30 años como empresario de la localidad.

## LA IMAGEN DEL DÍA



EL MUNDO

**EL SECRETARIO GENERAL DE ANESCO, EN UN ALMUERZO DEL PROPELLER CLUB.** Pedro García, secretario general de Anesco, participó como invitado en el almuerzo organizado por el Propeller Club Castellón. García insistió en la importancia estratégica de las empresas estibadoras. En el almuerzo también participó Francisco Toledo, presidente del PortCastelló.

EN MIS PUEBLOS, en los dos, Higue-ruelas (La Serranía del Turia) L'Eliana (Camp de Túria), como en el suyo, desde antaño las mujeres han trabajado muchísimo.

Durante décadas las mujeres rurales han trabajado muchísimo, (y siguen), tanto en el campo como en las tareas del hogar y en la crianza y educación de los hijos, por ejemplo. Todos esos trabajos han estado y todavía son para la Tesorería General de la Seguridad Social invisibles. Es indiscutible el gran papel de las mujeres en el mundo rural. Mi ideología parte de la teoría de la igualdad en derechos y obligaciones de todos los seres humanos; pero es obvio que en nuestra sociedad, también hoy, por ser mujer se sufren unas discriminaciones que hemos de combatir. Hay que acabar con el machismo. El feminismo entre otros grandes logros lo que consigue es visibilizar la discriminación que padecen las mujeres, por el mero hecho de serlo. Las féminas rurales en realidad pueden optar a menos empleos que

los hombres y menos remunerados; incluso a menos que las mujeres urbanitas. Además cuando trabajan en las actividades agropecuarias, o en labores de limpieza para terceros, en muchas ocasiones, esas trabajadoras no están dadas de alta en la Seguridad Social. Con todo lo que ello supone para el sistema de pensiones,

nes. Es obvio que cuando un beneficiario de la Seguridad Social obtiene una pensión contributiva el importe de esta está directamente relacionada con la contribución histórica que ha venido haciendo esta persona mensualmente. Y así ha de ser. Pero no es menos cierto que se tiene que acabar con las situaciones ilegales que pa-

## TIERRAS ADENTRO

**JUAN PEDRO  
BURGOS MORENO**



## Mujer y rural

y sobre todo por las consecuencias negativas que acarrearán a la hora de optar a una pensión a estas empleadas. Cuando se hacen mayores, y alguna no tan mayor, las viudas rurales tienen como única fuente de ingresos la pensión de viudedad que generó su marido. Y todos tenemos idea de la baja cuantía que son estas pensio-

decen las mujeres. Es por sí bastante deficitario de servicios e inversiones públicas y privadas el mundo rural, y a estas alturas del siglo XXI es indispensable que se legisle a favor del mundo rural, y especialmente en pro de sus mujeres, con una justa discriminación positiva.

[jpburgosmoreno@gmail.com](mailto:jpburgosmoreno@gmail.com)